

# HASTA QUE VOLVAMOS A SER SERES HUMANOS



## ¡ EL DESPERTAR NO TIENE QUE MORIR NUNCA MÁS !

### HOY SE FUE UN CURA OBRERO (Verso encuartetado)

Hoy se fue un cura obrero  
Que no quepa ni una duda  
Se murió Mariano Puga  
En el cielo otro lucero.

Hoy escribo para usted  
Al que nunca tuvo tregua  
De Villa Francia a La Legua  
De La Legua a Chiloé  
Un hermano en la Fe  
Con un discurso certero  
Humilde cual carpintero  
Por la vida predicando  
Todo Chile está llorando  
Hoy se fue un cura obrero.

Luchando por la verdad  
Defendiendo a sus hermanos  
Con la cordeona en la mano  
Cantó por la dignidad  
Peleo por la libertad  
En tiempos de dictadura  
Orando por la hermosura  
Por el alma de su gente  
Siempre puso el pecho al frente  
Que no quepa ni una duda.

Entre moros y cristianos  
Con la biblia predicando  
Codo a codo trabajando  
Obrero, amigo y hermano  
Hoy día vas de la mano  
Con tu flaco que no arruga  
La patria entera saluda  
Tu cortejo en la alameda  
La emoción se vuelve pena  
Se murió Mariano Puga.

Enseñaste a perdonar,  
Que la paz este contigo  
Buenas nuevas cura amigo  
A La Legua fuiste a dar  
Todos vamos a cantar  
Por tu vida misionero  
Mirando hacia el alto cielo  
Recordaremos el rito  
Brillando está el infinito  
En el cielo otro lucero

Se ordena la despedida  
Brindamos a tu salud  
Que tu canto fue virtud  
Y un ejemplo fue tu vida  
Hoy emprendes la partida  
Todos juntos cantaremos  
Al pastor recordaremos  
Cuando emprendamos el viaje  
Abrazando tu mensaje  
La pascua celebraremos.

Pablo Guzman

### MARIANO PUGA

Mariano tu cuerpo deja  
este mundo vuelto roncha  
y, entre tu Puga y tu Concha,  
nos queda de moraleja  
que el abolengo no es reja  
para llegar a la base;  
Y que pase lo que pase  
del pueblo no se separa  
el que siempre tuvo clara  
su posición en la clase.

No se muere el cura obrero  
que por el pobre dio todo  
la fe la vivió a su modo  
al igual que su cordero.  
El hijo del carpintero  
como el de la viñatera,  
jugaron su vida entera  
por unir desde la base  
con valores a la clase  
que su redención espera.

No se muere el cura obrero  
hecho preso y torturado  
que siendo crucificado  
supo mantenerse entero.  
Con el ejemplo primero  
rebozante de optimismo  
dio cátedra de humanismo  
verdadero y pertinaz,  
él predicando la paz  
promovió otro cristianismo.

No se muere el cura obrero  
hecho canto entre su gente  
es un acordeón urgente  
y es un mensaje certero.  
Es el rebelde del clero  
que no echó nunca un pie atrás;  
En nosotros vivirás  
con tu deseo feliz:  
Que el despertar del país  
no se muera nunca más.

Luchango Chaucha chaucha

### POR JUICIO FINAL (Verso encuartetado)

Ya viene el Rey la Gloria  
en las nubes cabalgando  
la trompeta está tocando  
el Ángel de la Victoria.

Todo ángel que habita el cielo  
bajará al hombre juzgando,  
seguro está cerca el cuando  
bien y mal entren en duelo.  
Buscará el sabio consuelo  
en mera ciencia ilusoria.  
Se olvidarán de la Historia  
los que lideran el mundo,  
pero es dictamen rotundo  
ya viene el Rey de la Gloria.

Las riquezas materiales  
no rendirán beneficios  
ante el ecuánime juicio  
de las cortes celestiales.  
Escrito está en los anales  
como reglamento y bando,  
El abusivo y nefando  
régimen que impone yugos,  
descubrirá a su verdugo  
en las nubes cabalgando.

El que fue falso profeta  
será, luego, descubierto  
se revelará lo cierto  
y la luz se hará completa.  
Recuperará el planeta  
lo que es natural comando.  
Toda la esfera, admirando  
a un arcángel celestial  
que, por el Juicio Final,  
la trompeta está tocando.

Bien aventurado y santo  
el de noble corazón,  
quien usó bien su razón,  
el que vivió en el espanto.  
Aquél que sufrió quebrantos,  
al que secaron sus norias.  
El que recibió irrisoria  
justicia por conveniencia,  
que enmendará su sentencia  
el Ángel de la Victoria.

Al fin, juzgará el Señor,  
al que a su pueblo no escucha,  
criminalizando luchas  
sembrando rabia y temor.  
Se oirá llanto y clamor  
del criminal femicida,  
de aquél que quitó la vida  
a su prójimo y hermano,  
porque en un día cercano  
será de Dios la venida.

Gabriel Huentemil